

EXPANSIÓN
EN ALIANZA CON **CNN**

El 'brexit' y otras calamidades en Europa en 2016

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

En 2016 Europa enfrentó altibajos que pusieron a temblar al continente.

Además el euro, moneda que comparten 19 naciones, ha estado bajo una fuerte presión ante el dólar debido al incremento de los rendimientos de los bonos del Tesoro y los prospectos de crecimiento de Estados Unidos tras la elección de Trump como presidente.

Te presentamos un recuento de lo que ha llevado a Europa a vivir una crisis económica y política.

El populismo de derecha (una variante del populismo que estigmatiza a grupos que considera peligrosos para la sociedad, generalmente extranjeros y creyentes de religiones distintas a la de la cultura mayoritaria) llevó al Reino Unido a separarse de la Unión Europea el 23 de junio pasado con el 51.9% de los electores a favor de salir.

El bloque europeo está integrado por 28 naciones, incluido el Reino Unido, hasta que se concrete su salida.

El *brexit* (como se le conoció a la separación) también llevó a la libra a su nivel más bajo en 30 años por debajo de los 1.27 dólares y a un mínimo de cinco años contra el euro.

Además David Cameron, quien hizo campaña a favor de permanecer en Reino Unido, dejó el cargo de primer ministro el 13 de julio para ser sucedido por Theresa May.

En el segundo semestre de 2017, Reino Unido debía asumir la presidencia del Consejo del bloque, pero debido al resultado de la votación, la Unión Europea acordó que Estonia adelantara su turno en su reemplazo.

Tras los resultados del referéndum, los precios de bienes y servicios comenzaron a incrementarse.

En julio la confianza del consumidor sufrió su golpe más grande en 21 años a raíz de la votación y, de acuerdo con la firma de investigación de mercado GfK, el alza de los precios podría profundizar la sensación de pesimismo en el Reino Unido.

El Reino Unido es la quinta mayor economía del mundo, sólo detrás de Alemania, Japón, China y Estados Unidos, de acuerdo con el Banco Mundial.

ITALIA

El país, cuya deuda pública es del 135% respecto a su Producto Interno Bruto (PIB), atraviesa por momentos de bajo crecimiento económico.

Debido a ello, la agencia de calificación Fitch bajó a negativa la perspectiva de deuda del país desde estable.

La Unión Europea reclama al país una reducción de su déficit como único modo de contener la colosal deuda pública que a junio llegaba a 2,248 billones de euros, según datos de la agencia AFP.

Después de dos años de recesión, Italia volvió a crecer en 2014, pero a un ritmo lento. Ese año la economía se expandió 0.1% y en 2015 creció 0.7%.

GRECIA

La zona del euro soportó desde 2008 la amenaza económica y política que representó Grecia.

El país logró salir de una deflación en diciembre de 2015, cuando finalmente registró alzas de precios.

Grecia se había sumido en una deflación debido a que los recortes realizados en los salarios y las pensiones a cambio del rescate financiero afectaron a los ingresos de los hogares.

En octubre pasado se dio a conocer que el país recibió 1,100 millones de euros gracias a la aprobación de los ministros de Economía y Finanzas de la eurozona.

Además, las elecciones en Francia, Alemania y Holanda que se realizarán en 2017 son focos que podrían extender el descontento político por todo el continente.

El gobierno de Grecia se había comprometido a realizar grandes reformas económicas, luego del colapso económico que sufrió, tras el problema que tuvo con sus acreedores.

Aunado a ello, la crisis de refugiados en Grecia ayudó a que el bloque enviara en octubre a Atenas 500 millones de euros a través del Fondo de Asilo, Inmigración e Integración, así como otros 340 en Ayuda de Emergencia, según datos de AFP.

El número de refugiados en el país se calcula en 60,000 por lo que el gran reto de Grecia será la integración de estas personas a la vida laboral.

LA POLÍTICA MONETARIA

El Banco Central Europeo (BCE), que supervisa a los 29 bancos de la zona del euro que considera más importantes, bombeó cientos de miles de millones de euros en la economía para hacer avanzar la economía de la zona.

En septiembre, la entidad monetaria que dirige Mario Draghi recortó ligeramente sus pronósticos de crecimiento para eurozona en 2017 a 1.6%, desde el 1.7% previo.

Tras la victoria de Donald Trump en Estados Unidos, el vicepresidente de la entidad, Vitor Constancio, dijo que ese triunfo podría tener efectos económicos negativos a nivel mundial, según la agencia Reuters.

El pasado 17 de noviembre, la Unión Europea acordó un presupuesto para 2017 en el que se plantea un aumento en el gasto gubernamental para crear más empleos y abordar la crisis de inmigración.

Los países del bloque acordaron elevar el gasto a 134,400 millones de euros, de acuerdo con información de la agencia Reuters.